

# El Adelanto

En Salamanca, en mes... 1'25 pts  
Fuera de ídem, un trimestre... 4,50

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Mansano, núm. 43.  
La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, Plaza del Corriño, núm. 28

AVISO: A UNHORO SUELTO 5 cts.

Diario Político de Salamanca

Anuncios y otros insertos, precios convencionales. — No se devuelven los originales.  
PAGO ANTICIPADO  
NUM. ATRASADO 10 cts.

DIRECCION Y REDACCION, TELEFONO NUM. 67—ADMINISTRACION, TELEFONO NUM. 68

EPOCA 2ª

Miércoles 13 de Enero de 1897

Año XIII—Núm. 3403

## CONSULTA MEDICA

del doctor Arturo Núñez García  
Melón 18, principal  
Tratamientos especiales para la curación de las enfermedades de la vejiga y riñón.  
Nuevos métodos atmiosfricos para la curación de la tisis pulmonar, el asma, los catarros y laringitis y la coqueluche (tos ferina).  
Nuevos métodos electroterápicos para la curación de la parálisis, ataques, neurastenia y demás enfermedades nerviosas.  
Consulta diaria de once a una.

## DISPONIBLE

## PLANCHADORAS

de Madrid para toda clase de ropa blanca.  
90— Doctor Riesco, 31, 2º d—58

## DISPONIBLE

## VINOS FINOS DE MESA

de la acreditada bodega MAURI-VERA  
Daimiel-Valdepeñas  
Doctor Riesco, 41  
Salamanca  
Teléfono 103

NOTA DE PRECIOS.—Tinto añejo y cosecha última, 9 y 7'50 pesetas; blanco y clarete, 7'50 los 6 litros (cántaro).  
Docena de botellas con casco, 7'50 y 7 pesetas respectivamente.  
Jerez, Vermouth Agenjo y Bitter, á precios económicos.  
Se abonan 20 céntimos por cada casco que se devuelva.  
Servicio á domicilio. Salidas para el exterior, con deducción de derechos de consumo.  
d—3

## RICARDO NINO

CIRUJANO-DENTISTA  
Ayudante del Dr. Highland. — Precios módicos—Hotel Cuatro Estaciones, pral.  
Se necesita un aprendiz

## Disponible

Clínica especial de enfermedades de los ojos

## D. CAYO ALVARADO

Profesor libre de oftalmología, médico oculista honorario de los establecimientos de beneficencia municipal y provincial de Salamanca  
Horas de consulta: mañana, de once á una; tarde, de tres á cinco.—Espoz y Mina, 8 6

## EL ADELANTO

es el diario de mayor circulación de la provincia

## COMUNICADO

Madrid 10 Enero 1897.  
Sr. Director de EL ADELANTO.

Muy señor mio y de mi consideración: Sin duda alguna la buena fé del periódico de su digna dirección ha sido sorprendida en el artículo «Buenos Salmantinos», inserto en el número 3386 correspondiente al día 27 de Diciembre último, pues en él se afirma, partiendo de un simplicísimo B. L. M. dirigido con fecha 5 de Diciembre por el señor director de Obras públicas al general Pando, que á este señor se deben las vías de comunicación en la Sierra de Francia, y de paso, y este es el objeto principal del artículo, se intenta mortificar al representante del distrito de Sequeros, á quien embozadamente se le dice que «parece dormir en el limbo»

Quien está en el limbo es el autor del artículo si inocentemente le ha escrito, ó ha faltado en otro caso al octavo Mandamiento de la Ley de Dios, afirmando lo contrario de lo que es verdad.

Ni las vías de comunicación de la Sierra de Francia se deben al señor Pando, pues no conozco que á su iniciativa en Cortes se aprobaran dichos proyectos de ley, ni la ejecución y replanteo de los trozos tercero y cuarto de la carretera de Fuentes de San Esteban á Vitigudino, abandonados hace muchos años, se deberán á otra iniciativa que á la gestión única, directa y constante del actual Diputado del distrito que suscribe.

Buena prueba de ello son las adjuntas cartas, tres de ellas anteriores en muchos meses á la de 5 de Diciembre, fecha del célebre B. L. M. antes indicado, y dos del actual mes de Enero, confirmativas de aquellas, por las cuales se demuestra de un modo bien terminante y sin que deje lugar á duda alguna, que la concesión, replanteo, ejecución, órdenes, subastas próximas y en general todo lo que se refiere á esos dos trozos de carretera, desde que tengo la honra de ser Diputado del distrito de Sequeros hasta la fecha, se ha conseguido por mi exclusiva iniciativa, según afirma el Director de Obras Públicas.

De la lectura de dichas cartas se desprende, pues, lógicamente y sin lógica ninguna también, que sin dejar de ser bravo el ser Pando, condición ingénita en un general del ejército español, no ha tenido necesidad en la ocasión presente de demostrar esa envidiable cualidad, pues cuando llegó el 5 de Diciembre ya estaba tomada esa posición por el que tuvo la previsión de ser más despierto

Elogien ustedes todo lo que les plazca al señor Pando y aun á su amigo, cuyo nombre me propongo no citar, pero no lo hagan á costa mia,

atribuyéndole éxitos y gestiones obtenidos y realizados por mí, ni suponiendo falsamente abandono de deberes que he cumplido en beneficio de los intereses generales del distrito.

En prueba de la imparcialidad de usted, le ruego se sirva insertar en el primer número de su periódico, esta carta y las que le acompañan del señor director de Obras Públicas, como rectificación merecida y necesaria al artículo ó suelto «Buenos Salmantinos», pues la bondad de usted y su justificación me dispensa de invocar el derecho que en casos tales me concede la ley.

Con este motivo tiene el gusto de ofrecerse de usted afectísimo seguro servidor q. b. s. m.

ERNESTO DE CASTRO.

El Director General  
de  
Obras Públicas

Sr. D. Ernesto de Castro.

Mi querido amigo: Conforme usted desea y me recomienda en su atenta carta de ayer, dirigiré una comunicación al Ingeniero Jefe de la provincia de Salamanca, recordándole el replanteo del tercer trozo de la carretera de Fuentes de San Esteban á Vitigudino y también procuraré complacer á usted proponiendo sea incluido en el próximo plan de obras el 4º trozo de la misma carretera, á cuyo efecto he tomado ya la nota correspondiente.

Queda de usted afectísimo amigo y seguro servidor q. b. s. m.—E. Ordoñez.  
25 Julio.

Es copia:  
E. de Castro.  
El Director General  
de  
Obras Públicas

Sr. D. Ernesto de Castro.

Mi estimado amigo: Tengo el gusto de manifestar á usted que conforme á sus deseos, ha sido incluido en plan de obras el trozo 4º de la sección de Fuentes de San Esteban á Sequeros en la carretera de Vitigudino, con ello satisface el interés de usted. Su afectísimo amigo y seguro servidor q. b. s. m.—E. Ordoñez.  
15 Agosto.

Es copia:  
E. de Castro.  
El Director General  
de  
Obras Públicas

Sr. D. Ernesto de Castro.

Mi estimado amigo: Acabo de recibir su atenta carta del 26 y en contestación á la misma tengo el gusto de participar á usted que está mandado hacer, por haber figurado ya en el plan de obras, el replanteo del trozo 3º de la sección de San Esteban á Sequeros en la carretera de Vitigudino á Sequeros.

Respecto al trozo 4º de la misma sección de carretera, también ordeno su replanteo, y cuando ambos estén hechos y aprobados, se hará la consulta al ministro de Hacienda para acordar la subasta que tanto interesa á usted.

Es muy atento amigo y seguro servidor q. b. s. m.—E. Ordoñez.  
28 Septiembre de 1896.

Es copia:  
E. de Castro.  
El Director General  
de  
Obras Públicas

Sr. D. Ernesto de Castro.

Mi querido amigo: No dude usted de que

miro con especial preferencia el proyecto de carretera de Fuentes de San Esteban á Vitigudino en sus trozos 3º y 4º.

Desde hace mucho tiempo conozco el gran interés que este asunto inspira á usted y seguramente me hará la justicia de reconocer que le he atendido en todo lo que me permite la tramitación; siempre lenta de estos expedientes. A instancia de usted incluí al plan de obras el 4º trozo y por complacer á usted ordené también el replanteo de éste y del 3º.

Recomendaré al Ingeniero Jefe que active estos trabajos para poder ponerlos cuanto antes en condiciones de subasta.

Se repite de usted afectísimo amigo seguro servidor q. b. s. m.—E. Ordoñez.  
2 Enero 97.

Es copia:  
E. de Castro.  
El Director General  
de  
Obras Públicas

Sr. D. Ernesto de Castro.

Mi estimado amigo: Tengo el gusto de participar á usted que hoy he aprobado el presupuesto de gastos para el replanteo del trozo 4º de la carretera de Fuentes de San Esteban á Sequeros y se le encarga al Ingeniero Jefe que active todo cuanto sea posible el trabajo de referencia.

Queda de usted afectísimo amigo y seguro servidor q. b. s. m.—E. Ordoñez.  
5 Enero 9.

Es copia:  
E. de Castro.  
Pocas palabras para comentar el anterior comunicado.

Ante todo, y por si nuestros lectores ignoran quién es el señor Castro, cosa que nada tendria de extraño, les advertiremos que es el actual diputado á Cortes por Sequeros.

Ahora bien, que dijimos verdad é hicimos justicia al encomiar el interés del general Pando por la Sierra de Francia, lo demuestra el siguiente párrafo del B. L. M. del Director de Obras Públicas, que publicamos en el artículo del 27 de Diciembre:

«Don Ezequiel Ordoñez aprovecha esta ocasión para reiterar á su estimado amigo (que con tanto interés le recomienda dichos asuntos) la expresión de sus sentimientos de sincero aprecio y consideración.»

No son más expresivos los dirigidos al señor Castro, por lo menos antes del 2 de Enero de este año.

El de esta fecha ya es otra cosa. Cualquier malicioso creeria que por su forma, nada parecida á la de los anteriores, y por algunos detalles, era una certificación en regla expedida á instancia del interesado, para insertarla en EL ADELANTO y exhibirla ante los serranos.

Por lo demás, de los servicios prestados por el señor Bullón á la Sierra de Francia, nadie hay quien dude en la comarca.

Nosotros, que nos complacemos en suponer al señor Castro animado de los mejores deseos en favor de sus representados, sólo esperamos que se traduzcan en hechos, para prodigarle también nuestros aplausos.

## Los periódicos filibusteros preferidos á los españoles

A nuestros amigos, á nuestros enemigos, á los que nos guían, nos siguen y nos

ayudan, así como á los que nos atacan y nos denigran, les rogamos que fijen su atención, toda su atención, en el siguiente telegrama que desde la Habana (vía Cayo-Hueso) nos envía nuestro compañero Domingo Blanco:

Habana 9.—Cayo-Hueso 10.—(Reexpedido por Londres). Londres 10 (6,35 mañana).—(Recibido en la central de Madrid á las 10 y 30 de la mañana).—(Llegado á esta redacción á las 2,30 de la tarde).

Todo lo tengo dispuesto, así como mi querido compañero el redactor del *Heraldo* señor Peña; mañana domingo embarcamos con rumbo á Puerto Rico.

Dejo pendiente en la Habana un verdadero conflicto que deben ustedes conocer, y por eso se lo comunico enviando este telegrama á Cayo Hueso.

Los elementos partidarios de que continúe la guerra á todo trance, porque la explotación, han creado una atmósfera terrible contra *El Imparcial* y el *Heraldo*.

Han aparecido hoy en las esquinas pasquines en que se dice:

«Españoles: no compréis *El Imparcial* ni el *Heraldo*, porque son periódicos anti-patriotas.

Ayer se repartieron por las calles millares de hojitas en que se dice:

«Españoles: Quien se tenga por patriota debe abstenerse de comprar los periódicos de Madrid que atacan *directa* ó *indirectamente* al general Weyler, como se abstendrían de comprar *La Patria* y *El Porvenir*, órganos separatistas.

»Para la causa de España *estos son menos perjudiciales que aquellos.*»

Esta hoja está suscrita por *La Voz de Cuba*, periódico que dirige un español que fué expulsado del Centro Asturiano á consecuencia de un desfaldo de 14.000 pesos.

En todas partes encuentro signos de la atmósfera contraria creada por media docena de vividores que se suponen amparados por el general Weyler, desde que éste les dijo cuando fueron á ofrecerle el cierre de tiendas, que en la Península había más separatistas que en Cuba.

Las personas respetables que firmaron el telegrama á Madrid en favor de Weyler, me dicen que lo hicieron porque no deben, ni pueden, ponerse nunca frente á la autoridad.

Pena me causa haber merecido el respeto de los mismos cubanos para quienes había pedido en mi campaña medidas rigurosas, y recoger ahora la hostilidad de elementos peninsulares.

Conviene recordar que estos «patriotas» sólo dieron tres mil pesos para el aguilado de los soldados; y sólo han reunido 150.000 para la suscripción patriótica, después de haberse negado á tomar parte en el empréstito nacional, á pesar de los ruegos que les hizo el gobernador civil señor Porrúa.

Este también empieza á ser víctima de los mismos odios, pues conocida la simpatía que nos ha inspirado, atribuyéndole la inspiración de nuestra campaña.

Sin duda estorba este hombre, caballeroso como pocos.

Acusados como estamos de traidores ó sospechosos por opinar en contra del general Weyler, la situación de los representantes de *El Imparcial* y del *Heraldo* en la Habana es difícilísima.

Lo ha sido la mía desde que se conoció la campaña de *El Imparcial*; lo será muchísimo la del señor Mora, distinguido redactor de *La Lucha*, que ha colaborado á mi campaña telegráfica, á quien por orden de *El Imparcial* he encargado también de que le comunique por el cable cuanto ocurra.—Domingo Blanco.

Ante todo hagamos constar el hecho de que la autoridad superior de Cuba permite que se fijen en las esquinas pasquines y circulen por las calles hojas en que se pide que no se lean los periódicos de Madrid que atacan *ni directa ni indirectamente* al general Weyler, añadiendo que el *Heraldo* y *El Imparcial* son más perjudiciales á la causa de España que los periódicos separatistas.

Si hay en la Habana alguien capaz de escribir cosas tales, el general Weyler ha debido impedir que se publiquen. Allí donde no hay libertad de imprenta porque el general Weyler ha exagerado la previa censura, el hecho de que aquellos documentos sean lícitamente publicables, da derecho á suponer que es una oportuna y justo que se diga que el *Heraldo* y *El Imparcial* son más enemigos de España que *La Patria* y *El Porvenir*, esos papalucos, en que se llama cobardes á los españoles, imbéciles á los jefes y oficiales del ejército y cruel á la Reina. Sólo un acceso de demencia puede explicar caso semejante.

El *Heraldo* y *El Imparcial*, que inspiran sus escritos en la más profunda veneración al Trono y en el más entusiasta amor al ejército, no pueden ni discutir la comparación que para ofenderles se intenta.

Quede entera la responsabilidad de tal injusticia al general Weyler.

En cuanto á la libertad que sea dable al distinguido periodista señor Mora, que hoy representa en Cuba nuestro deseo de conocer lo que allí sucede, no nos hacemos ilusiones. Por algo hemos retirado de la Habana á nuestro redactor-corresponsal, como han hecho el *Heraldo* y *La Correspondencia*. Conste, sin embargo, la advertencia, porque acaso explique las medidas que hemos tomado para que, á pesar de la censura sañosamente ejercida, lleguen á *El Imparcial* noticias de cuanto ocurre en Cuba que merezca ser conocido.

De lo que significa la manifestación de la Habana, nuestro corresponsal dice bastante, coincidiendo con lo que ayer copiamos de *El Globo* y con lo que anteaer escribimos nosotros.

Jamás ha habido caudillo glorioso, ni aun después de hartar de fama y victorias á sus conciudadanos, capaz de una conducta semejante á la que parece haber adoptado el general Weyler.

Este, ó sus amigos, autorizados por lo que se ve, considera, ó consideran antipatriótico, antiespañol, desleal, poner en duda el acierto del capitán general de Cuba.

¡Ni dudarse puede de que Weyler haya sabido, podido ó querido corregir abusos de que el gobierno tenía noticia antes que los periódicos denunciados, al honor de la patria!

Ya que en la Habana hay quien discutir con tanta pasión, contengamos nuestra protesta, limitándola á la sencilla forma á que hoy la reducimos: llamar la atención de España hacia lo que sucede.

## CARTA DE MADRID

Enero 12

### Lo del día

Principal de estos sucesos de la política, no hay que decirlo, es el discurso del señor Silvela. Para saber cómo ha sentido ese discurso al señor Cánovas, basta leer lo que dice hoy *El Nacional*.

Dice respecto á las acusaciones de inmoralidad lo siguiente:

«El señor Silvela no había revelado jamás los ardientes amores de inmoralidad en que hoy parece abrazarse... dormía en los Consejos de ministros, practicaba dos mil Ayuntamientos para fabricar unas elecciones, le comunicaban que un gobernador de Sevilla vendía actas de diputados por dinero, le probaban unas cuantas infamias del mismo sujeto, y al día siguiente le traía á su lado para utilizar los servicios de semejante funcionario en el ministerio de la Gobernación.»

»Delante de sus ojos desfilaban los expedientes de la dirección de Comunicaciones, llenos de infamias, mil veces más asquerosos que todos los expedientes municipales, y el señor Silvela no se alteraba.

»¿Abonaban estos antecedentes la sinceridad de una virtud immaculada? La moralidad no se prueba pegando carteles en las esquinas ni convirtiéndola en pabellón para vender mercancías averiadas. Se prueba, contestando á don Alfonso González en el Parlamento y procurando desvanecer de muchos espíritus la sospecha de que el señor Silvela ha incurrido en todos, absolutamente en todos los vicios que abomina.»

Y respecto á la posibilidad de un gobierno conservador sin el señor Cánovas, dice:

«Sepalo el señor Silvela: no vivirá ni prosperará situación conservadora sin concurso del señor Cánovas. Esos de quienes el señor Silvela habla y en cuyo auxilio confía, esos conservadores, enamorados de su vacía doctrina que como el alférez mayor del Reino del romance de Góngora, tienen el cuerpo con los moros y el alma con la dulce cristiana, no pasarán de media docena de traidores.»

»Y con los traidores no se hacen gobiernos en esta pobre, pero generosa España.

»Buena situación formaría el señor Silvela con esos conservadores inobedientes del señor Cánovas!.

»Buena garantía de inmoralidad! El señor Silvela lo fia todo al concurso de in-

cógnitos señores que á un tiempo mismo tienen puesta la mano en la nómina de Jesús y el alma en el aliento de Judas.»

Sin estas violencias con que lo juzgan los ministeriales, el discurso del señor Silvela ha disgustado también á la masa impaciente de los liberales, y aún á los conspícuos, porque pretende alejarles indefinidamente del poder, siendo ó creyéndose ellos el único instrumento de gobierno, cuando el señor Cánovas fracase.

Pero la prensa independiente y la de más circulación le prodigan elogios calurosos; y todo el mundo reconoce que en esta vez habló sin las pasiones que le atribufan los ortodoxos y con gran sinceridad. Sus opiniones sobre la cuestión cubana son, dígame lo que se quiera, las de un gran estadista serio y pensador, que no teme poner el pecho frente á la corriente, desdendiando las preocupaciones vulgares.

A.

### Alcance de noticias

El *Heraldo* de esta noche publica un artículo del señor Repáraz escrito en la cárcel, en el que dice rectificando á *El Nacional*, que no es verdad que sus acusaciones tengan origen en cartas del señor Peña y que está firmemente dispuesto á publicar nuevos datos en confirmación de su artículo denunciado. También rectificando un suelto de *La Epoca* dice que nunca ha lastimado la disciplina ni insinuado que en el ejército imperase tal sistema sistemático.

Según telegrafían de París los anarquistas españoles Villa y Castera detenidos ayer, esperan con catorce más el decreto de expulsión. Dice *El Intransigent* que la actitud de la prensa parisiense se debe á un reparto de un millón hecho por la embajada española. En la calle de Gaité se ha celebrado otro meeting anarquista para tratar de la insurrección cubana y el prefecto adoptó enérgicas medidas para impedir manifestaciones en la vía pública.

Nueva York 12.—*El Herald* con referencias á informes de la legación española anuncia que será indultado Sanguily.

AGENCIA ALMODOBAR.

## Café-Restaurant

DEL

# SUIZO

## PLATOS DEL DIA

- Huevos con tomate.
- Alubias á la extremeña.
- Ternera á la primavera.
- Solomillo á la provensal.
- Lomo con patatas.
- Riñones salteados.
- Merluza rebozada.
- Frito variado.
- Entrecoks con champignón.
- Chautubrian al perisot.
- Chuletas á la panchita.
- Perdiz con guisantes.
- Pollo á la aldeana.
- Lengua á la escarlata.
- Postres
- Frutas, quesos, galletas, flanes, etc.

## Crónica local y general

Se suplica á los señores suscriptores de fuera de la capital, remitan el importe que adeudan de la suscripción, pues de lo contrario, habrá que girar contra ellos, y esto ocasiona gastos á esta administración.

Un naturalista irlandés ha observado en las avispas una costumbre que es capaz de rehabilitar á dichos insectos á los ojos de la humanidad, que los aprecia tan poco.

Zumbando en derredor de una vaca, vió el observador un enjambre de avispas, y á ellas se acercó con el fin de averiguar lo que hacían y librar en caso necesario á la vaca de las temibles picaduras que parecían amenazarla.

Pero ya mas cerca, pudo convencerse de que las avispas más bien favorecían al

cuadrúpedo que le causaban molestia, por cuanto lo que hacían era atrapar cuantas moscas llegaban á posarse sobre la piel del rumiante.

El enjambre de avispas practicaba una verdadera cacería de moscas, perfectamente organizada.

Cada vez que una avispa se apoderaba de una mosca, le arrancaba las alas, la cabeza y las patas, y se la llevaba volando, probablemente para darla á las pequeñas que aún no habían dejado el nido.

Sin dificultad se distinguían los vuelos contrarios de las avispas que iban cargadas con el boñín y de las que volaban en busca de provisiones nuevas.

Durante los veinte minutos que el observador echó á avispas, calcula este señor que serían sacrificadas por estas últimas de 300 á 400 moscas.

Bonos distribuidos en el pasado mes de Diciembre y canjeados en las cocinas económicas de la sociedad de San Vicente de Paul, establecidas en la calle de la Compañía, número 3.

Por el Excmo. señor Obispo.....	824
Por la conferencia de la Santísima Trinidad.....	493
Por la de San Martín.....	274
Por la de la Purísima Concepción..	969
Por la de San Julián.....	360
Por la de San Juan de Sahagún...	464
Por la de San José (del Protectorado entre sus alumnos).....	336
Por el Consejo de la sociedad de San Vicente de Paul.....	594
Vendidos de ración.....	663
Idem de sopa.....	262
Distribuidos del sobrante diario....	420

Total de raciones distribuidas... 5659

## J. LEON ARIAS

Calle del Doctor Riesco, núm. 1, (antes Toro) Cirujano-dentista, honorario de las Casas de Beneficencia, especialista en dentaduras postizas y en operaciones de la boca

d-29

Anteaer fué víctima de un accidente epiléptico en la calle de Toro, uno de los porteros de la Diputación conocido por el nombre de *Tamberlick*, siendo socorrido por los transeuntes que por allí pasaban en aquel momento.

Por iniciativa particular, dice el *Heraldo*, se fundó en 1871, en Gembloux (Bélgica) una Estación agrónómica, que dio tan excelentes resultados, que determinaron después la creación de otros tres centros análogos en Lieja, Gand y Hasselt.

El Estado se hizo cargo de dichas estaciones en 1883 y estableció tres laboratorios agrícolas más.

Para que los labradores de la Península puedan formar idea cabal del interés que en Bélgica merecen los estudios agrícolas, bastará que hagamos constar que en las estaciones agrónómicas y laboratorios se han hecho en 1896 *veintiseis mil análisis*.

Esto nos recuerda que en España se gastaron sumas de alguna importancia con objeto de establecer laboratorios en bastantes capitales, y que los aparatos que entonces se compraron, donde los Ayuntamientos no se han hecho cargo de ellos, se encuentran aún en las cajas en donde se mandaron, pues éstas, ni siquiera llegaron á abrirse.

Por lo mismo que en nuestro país se presupuestan siempre cantidades relativamente pequeñas con destino á los servicios agrícolas, debe cuidarse mucho de que el dinero se invierta siempre con las mayores garantías de buen resultado.

## DOCTOR DIAZ REDONDO

Calle del Jesús, número 22  
Consulta diaria de nueve á once, de las enfermedades del

estómago, hígado é intestinos

d-10

Por la guardia civil del puesto de Robleda han sido detenidos y puestos á disposición del juzgado municipal, los vecinos del mismo Juan Martín Sánchez y Vicente Martín Gutiérrez, como autores del hurto de unas puertas, un trillo y un tronco de pino, de varios convecinos, cuyos efectos fueron encontrados en las casas de los detenidos, hechos pedazos.

Una pretendida víctima que aseguraba haber perdido el uso del ojo izquierdo, vió descubierta de una manera curiosa su impostura, ante un jurado, por el médico de la Compañía de seguros, a la que reclamaba gruesa indemnización.

Escribió el doctor un nombre con tinta verde, sobre una tarjeta negra, y haciendo que el demandante se pusiera un par de lentes, cuyo cristal izquierdo era blanco, y rojo el derecho, le dijo que descifrara esos caracteres, lo cual hizo el demandante con facilidad, y sin darse cuenta de que estaba leyendo con el ojo izquierdo, pues ignoraba que la combinación del rojo y verde produce el color negro y le era imposible ver nada con el ojo derecho.

Los miembros del jurado que entendían en el asunto, hicieron la prueba, tapándose el ojo izquierdo, y les fué imposible ver con el derecho nada de lo que se había escrito en la tarjeta.

Por la secretaría de este rectorado se ha remitido á los señores gobernadores civiles de este distrito universitario, relación de las escuelas que se hallan vacantes, y que han de ser cubiertas por concurso.

Hoy celebrará sesión, la que debió tener lugar el lunes, la corporación municipal.

Otra vez vuelven á correr turbias las fuentes que se surten del río, suministrando un agua que parece chocolate de fonda de ferrocarril.

Está visto que tan pronto como llueve, radios el agua clara!

Y eso que hay una porción de proyectos, desde hace bastante tiempo, para la traida de aguas suficientes y buenas, para surtir á la población.

Perduermen en el amoroso seno de la comisión correspondiente, esperando el día del juicio final.

La junta de patronos de la Caja de Crespo Rascón se reunió ayer mañana, tomando el acuerdo de no conceder más préstamos por ahora, en vista de que... no hay dinero en caja.

Que es una razón que vale lo menos por dos.

El alcalde de Orense ha dictado un bando, en virtud del que los hijos de familia que son incorregibles, se dedican á la vagancia, molestan á los transeúntes ó profieren palabras obscenas, sin respetar las consideraciones sociales, serán sometidos al trabajo manual y diario en las brigadas de canteros y barrenderos municipales, como corrección disciplinaria.

Ya empezó á cumplirse el bando, con aplauso de los padres de familia.

El alcalde de Orense es el banquero don Manuel Pereiro Rey, uno de los hijos de Galicia más respetable y respetado.

En la primera quincena del mes que viene se verá en esta Audiencia ante el tribunal del jurado, la causa conocida por «la muerte del cura de Galisancho», la cual ha de llamar poderosamente la atención; por los procesados, por el número de testigos, por el de peritos médicos que han de informar, y por las demás circunstancias que concurrirán en la comisión del célebre crimen.

De los cuatro procesados, á tres les pide la pena de muerte el ministerio público en sus conclusiones provisionales.

Según datos y fotografías existentes en Vendrell, resulta que el cabecilla Rius Rivera, el sucesor de Antonio Maceo, es hijo de padre catalán, natural de Vendrell, que murió allí hace veinte años, poco después de regresar de América.

En Vendrell residen varios parientes del cabecilla Rius Rivera, y entre ellos hay cuatro primas hermanas.

Durante la época de sus estudios en un colegio de Barcelona, Rius Rivera se retrató dos veces.

En una de estas fotografías, que se conserva en dicha villa, aparece Rius Rivera vestido de jefe insurrecto.

Tan fuertes y abundantes han sido las lluvias en la villa de Tamames y sus cercanías, que el río Huebra ha destruído los puentes de Carrascalejo, Anaya, La Redonda y Buenabarba, arrastrando la corriente encinas enteras, fresnos, varias clases de ganado é inundado la mayoría de las casas del pueblo de Anaya de Huebra, no ocurriendo, afortunadamente, desgracias per-

sonales, gracias al auxilio que les prestó el veciadario de Carrascalejo.

Semejante erencia no ha sido conocida en aquella comarca desde hace muchos años.

La comisión permanente de estudiantes libres que gestiona la petición elevada al ministro de Fomento para que conceda exámenes de gracia en la segunda quincena de Febrero, ha solicitado audiencia de S. M. la Reina Regente, y visitará mañana á los señores Castelar, Salmerón, Isasa, López, Puigcerver y Groizard.

Otro descubrimiento interesantísimo acaba de ser comprobado ante la Academia de Medicina de París:

El doctor Calot ha hecho desfilar ante aquel Congreso de sabios, seis jorobados, á quienes curó radicalmente presentándolos derechos. Al mismo tiempo ha mostrado las fotografías del estado en que se encontraban antes de las experiencias. Entre ellos había uno cuya joroba databa de ocho años.

Cuando leyó su Memoria, todo el mundo creyó que era una locura lo que proponía, pero los ejemplos vivientes que han sido vistos, comprueban que por su método es posible enderezar la columna vertebral en cuya curvatura resulta la joroba.

El descubrimiento ha causado profunda sensación y los hombres de ciencia estudian con gran interés el método del ya célebre doctor.

Desde Montevideo telegrafían anunciando que el doctor Granadelli ha descubierto el microbio de la fiebre amarilla.

Ha sido abierto en Stokolmo el testamento de Mr. Nobel, el inventor de la dinamita.

Según las disposiciones del finado, casi toda su fortuna deberá ser empleada en crear un fondo internacional para las pesquisas é investigaciones de carácter científico.

Los intereses del capital serán distribuidos entre los premios acordados para los concursos entre los sabios de todos los países.

La fortuna de Mr. Novel no es nada modesta: está representada por la no despreciable cantidad de 50 millones.

Teatro del Liceo

La *Marcha de Cádiz*, obra estrenada anoche en este teatro, está llena de chistes, algunos un poco picantes, más aún que por obra y gracia de los autores, por la pimienta que en ellos pone una parte del público.

Tiene situaciones cómicas, que fueron muy celebradas y música bonita.

El coro de aldeanos, dirigido por el tenor cómico y el dúo de los patos fueron aplaudidos y repetidos.

La interpretación se resintió algo de falta de ensayos.

El *Cabo primero*, y sobre todo *Las Mujeres*, gustaron extraordinariamente.

La entrada buena, tan buena como hemos visto pocas en la temporada.

Esto probará á la empresa que el público acude al teatro cuando se le sabe llamar ofreciéndole atractivos.

Una pregunta: ¿no sería posible, utilizando un salón de espera, cuya puerta exterior podría abrirse, evitar la confusión que se origina en noches de gran concurrencia, al terminar una serie y entrar el público á la otra?

Función por series, diecinueve de abono

A las ocho en punto de la noche

La Fuente de los Milagros

A las nueve

La Marcha de Cádiz.

A las diez

Las Mujeres

Entrada á cada serie 30 céntimos.

Tribunales

Mañana se verán en juicio oral y público en las salas de esta Audiencia, las causas siguientes:

En la primera, una procedente del juzgado de esta capital, por lesiones, contra Manuel Sánchez Corral.

Es ponente el señor Heras, defensor el

señor Salamanca y procurador el señor Cimas.

En la sección segunda se verá otra causa instruida en el juzgado de Vitigudino, contra Fidel Esteban Pablos, por hurto.

Es ponente el señor Delgado, defensor el señor Revillo y procurador el señor Merino.

SE VENDEN dos coches casi nuevos, un Milord y un Ralit. En la cochera de don José Miguel Motta darán razón. d-9

Boletín religioso

Jueves 14.—San Hilario, obispo. Catedral.—A las nueve y media solemnísima de recovación de las Sagradas Formas. San Julián y Santa Basilisa.—Sigue la novena anunciada.

TELEGRAMAS

SALVAJADAS EN FILIPINAS

Madrid 13.—En telegrama recibido esta mañana se dice que los rebeldes concentrados en Bulacán, sitiaron á Anagat Norzagray incendiando casas y siendo batidos por nuestras tropas, cogiéndoles 42 cadáveres.

INDULTO DENEGADO

Madrid 13.—Oficialmente se desmiente el rumor de haber sido indultado el rebelde Sanguily.

ENCUENTROS EN CUBA

Madrid 13.—En los últimos encuentros habidos en Cuba entre nuestras tropas y los insurrectos, les matamos según el telegrama oficial 28, hiriendo á otros muchos.

Les fueron hechos once prisioneros y se presentaron 15.

Ellos nos mataron uno y nos hirieron 20.

YA ESCAMPA

Madrid 13.—En el último número del periódico norteamericano «World» se ha publicado un telegrama, desmintiendo las opiniones atribuidas á Money sobre la impotencia de España para dominar la insurrección.

INDULTOS EN MANILA

Madrid 13.—Se ha confirmado oficialmente el bando publicado en Manila, concediendo varios indultos.

MUERTOS Y PRISIONEROS

Madrid 13.—En los encuentros últimamente habidos en Manila, nuestras tropas mataron 47 rebeldes, cogiendo seis prisioneros y apresando doscientas reses.

MAS DETENCIONES

Madrid 13.—En telegrama recibido de Manila se dice que ha sido detenido por haber pretendido fugarse Ginés Melliz, que se hallaba á bordo del «San Joaquín» en el puerto de Currimao, en calidad de sospechoso de rebeldía.

PARTIDAS DISPERSAS

Madrid 13.—Comunican desde Manila que los restos de las partidas derrotadas en Batangas, penetraron en Tida destrozando todo, siendo rechazados y dispersándose por el empuje de los nuestros.

AGENCIA ALMODOBAR.

Disponible

EL NOMENCLATOR Geográfico y Demográfico, estadístico de la provincia de Salamanca, que acaba de publicar don Luis Estremera y Fernández, se vende al precio de una peseta en las librerías de esta capital, y en casa del autor, Perdonés, 6. En Béjar, librerías de don Rufino Raulot y don Pedro García. En Ciudad-Rodrigo, señora Viuda é Hijos de Cuadrado y don Antonio Arroyo. En Tamames, imprenta y librería de don Joaquín Gallego, y en Vitigudino, librería de don Isidoro Hernández. 30=16

SE VENDE una casa sita en la Ronda de Sancti-Spíritus, número 15. Del precio informarán en la misma. 12=d-2

Venta de casa

Se hace de la señalada con el número 4 de la Plazuela de Monterrey. Informará del precio y condiciones el procurador don Genaro Durán, Agustinas, 4. —20

COCHERA Se arrienda una sita en la calle del Azafrañal, número 11. Informarán en la farmacia de don Antonio Villar, calle de Zamora. d-30

¡Socorro...o...o...o...!

¿Qué quieres, Amparo? —Arreglate y vamos cuanto antes á la Plazuela de Santa Eulalia, donde se ha trasladado la verdadera, antigua y acreditada almoneda de muebles usados que estaba en la calle del Azafrañal, para equiparnos de los muebles necesarios para poner nuestra casa; ya sabes muy bien, es donde se compra con más economía y se encuentra cuanto se puede desear; tienen pianos verticales, espejos, cómodas, sillerías, mesas para escritorio, armarios de todas las clases, hasta una pareja de pavos reales que comen y beben, é infinitad de artículos que no acabaría de explicarte en una hora. No te olvides bajar los floreros de cristal, pues sabes componen esa clase de roturas. (Se compran muebles á domicilio, con previo aviso.)

DISPONIBLE

Anuncio importante

En la almoneda de muebles de Ventura Hernández, hay á la venta sillerías completas, una de caoba; medias sillerías, armarios de luna, roperos y para comedor; mesa de despacho, librerías, lavabos de señora y caballero, jardineras, sillas para despacho y comedor, sillas altas para niños, mesa de plancha, mesa de noche, baules mundos, alfombras, camillas, jaulas, infinitad de camas, colchones de muelles, espejos, arcaes, cómodas de nogal y pino, entredósos, reclinatorios, cunas de madera y de hierro. Todo á precios sumamente baratísimos; no comprar sin visitar esta casa.

No confundirse Calle de San Pablo, frente á Sto. Domingo

Casa de Préstamos

Esta casa, de la calle del Lucero, núm. 9 (Casa de la Vicaría), frente al convento de Santa Clara, continúa haciendo operaciones de préstamos sobre ropas, alhajas y demás objetos, con prontitud y reserva. d-39

Se vende una casa en la calle de Bermejoros, números 48 y 50. Para informarse, en la misma darán razón. d-8-1

SE VENDE la casa de la calle del Conde, número 24. Tiene panera, cuadras, corral y pozo. Informarán, Paseo de las Carmelitas, número 1. a-29

SE VENDE un molino con panadería en el mismo sitio, en Alberguería de Argañán, á media legua de Portugal, con magnífico, abundante y gran salto de aguas. Se admiten proposiciones para formar sociedad con persona entendida y de algún capital. Informarán, José García, Tejarés. 8=a-8

Sueros del Instituto Pasteur

Suero antistreptocócico para erisipela, fiebre puerperal, flemones, anginas, bronco-pneumonías, etc. Suero antidiftérico. De venta en el único depósito en Salamanca, almacén de drogas de don Ignacio Santiago Fuentes, Plazuela del Corriño, 22. 30=1

LA FUNERARIA DE MANUEL RODRIGUEZ

28, CORRILLO, 28

Coches de lujo, 1ª, 2ª y 3ª, lo mismo para los adultos que para párvulos. Elegantes Andas imperiales Verdadera economía y moralidad. Preciosas coronas de todas clases y precios

Féretros-arcas de hierro galvanizado desde 50 á 1500 pesetas

Unico depósito en esta provincia de la casa THE-FUNERAL, Alcalá 60, Madrid



Esta casa se encarga de practicar todas las diligencias, presentando las tarifas con el coste total del precio de los funerales de lujo, de 1ª, 2ª, 3ª y 4ª; y como lo que hace falta en estos casos, es evitar abusos que suelen cometerse aprovechando el dolor de las familias, es por lo que, encargándolo todo á esta casa, con arreglo á las tarifas, encontrarán positivas ventajas.

SERVICIO PERMANENTE DE DIA Y NOCHE

28 \* CORRILLO \* 28

Disponible

Disponible

¡ALTO Y FIJARSE!! Gran rebaja de precios

Si queréis comprar todo lo necesario para amueblar una casa, á precios nunca conocidos, acudid á la almoneda de muebles establecida en la calle del Dr. Riesco (antes Toro), donde encontraréis gabinetes, sillerías, lavabos, chinos, armarios de luna, mecedoras, cómodas, espejos, librerías, entredores, mesas de ministro, mesas de costureros, mesas de tresillo, colchones y la mar de objetos necesarios para amueblar una casa.

Esta casa compone toda clase de muebles en sillería y en tapicería. También compra y cambia toda clase de muebles, avisando.

No confundirse Calle del Doctor Riesco (antes Toro), nº 41 170

Disponible

Disponible

LA MADRILEÑA

Fábrica de Glicerina, Estearina, Oleina, Bujías estearicas y Jabón de Oleina

Premiada con ocho medallas de oro y plata en las Exposiciones Universales y Regionales de España y del Extranjero á que ha concurrido

PROVEEDORA EFECTIVA DE LA REAL CASA

Socio Director: Ignacio de Arce Mazón.

Fábrica: Calle del Pacifico, número 23.

Depósito central: Plaza del Príncipe Alfonso, número 4.

MADRID

Las bujías marc MADRILEÑA y APOLO, son las más selectas, aristocráticas y superiores por su blancura y luz clara que pueden fabricarse, resultando por su duración las más económicas, y no contienen mezcla alguna de productos extraños á la estearina de pura saponificación.

Cada bujía lleva estampada en su parte inferior la marca MADRILEÑA ó APOLO, según su clase, y que debe exigirse.

De venta en los principales establecimientos de ultramarinos de esta plaza. 75

Lampistería, Quincalla Loza, y Cristalería

MORO É HIJOS

Calle de Zamora, números 1 y 3

ESPECIALIDADES

Artículos de fantasía y útil aplicación, para toda clase de regalos

Orbierios, cafeteras y otros mil objetos de metal

Jarras, botellas, copas, vasos, vinagreras, etc., etc.

Batería de Cocina

Puños, virolas y conteras para bastones—Molduras, cuadros, espejos y lunas

Almacén de toda clase de cristales

Grandes novedades---Precios económicos

EL RABIOSO DOLOR

DE

MUELAS CARIALES

pone al hombre, cual le veís, desfigurado, triste y ditiabando é iracundo. La causa de todos estos males se destruye en un minuto y sin riesgo alguno usando el

AIBAF SERDNA

(anagrama) de ANDRES Y FABIA, farmacéutico premiado, de Valencia, por ser el remedio más poderoso é inocente que se conoce hoy para producir este

cambio tan rápido y positivo. Destruye también la felicidad que la carie comunica al aliento. De venta en todas las buenas farmacias de esta provincia [y en Salamanca, en la de los Hijos de Villar y Pinto, Plaza de la Verdura, números 2 y 3.

DOS PESETAS BOTE

180-a-13



HE MANDADO POR AIBAF

POCO ME RESTA SUFRIR

DISPONIBLE

Disponible

Disponible

Disponible

DISPONIBLE

DISPONIBLE